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Беспредел

Главное Сенаторы 
Николаева – 

проверенные 
люди

Власть решилась на уголовщину?
В ходе избирательной кампании 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
сталкивается с препятствиями, 
чинимыми по указанию 
конкретных лиц. Фамилия у этих 
лиц одна – действующая власть. 

Если беспредел происходит в двух округах 
новоюжного района, его можно списать на пока 
действующего депутата горсобрания от пра-
вящей партии, имеющего большую надежду 
оказаться в этом законодательном органе еще 
раз. Если вопиющие случаи имеют место прак-
тически во всех районах города, на одного чело-
века эти преступные пакости уже не спишешь, 
тем более что случаи эти связаны с агитацией 
за кандидата на должность главы Чувашии от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Олега Николаева.

Напомним, такую кампанию власть начала с 

районов. Для кандидата-справоросса оказыва-
лись закрытыми и обесточенными клубы, его 
встречи с населением часто срывались. Но это, 
как оказалось, было разминкой, легкой трени-
ровкой перед действиями в Чебоксарах. Не вда-
ваясь в большие подробности, скажем только, 
что и на улицах Чернышевского и Эльменя в 
юго-западном, и в центре, и в восточной части 
города и в других местах разворачиваются со-
бытия, которые хочется назвать бандитизмом. 
Испорчен один из штендеров с фото Олега Нико-
лаева, еще два вообще украли. У девушек – рас-
пространителей газет «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– Чувашия» нагло, белым днем выхватывают 
газеты из рук, если не удастся выхватить всю 
пачку – так хотя бы порвут, что смогут. Наше 
издание опять пытаются скупать. Число беспре-
дельщиков по мере приближения дня голосова-

ния растет, теперь в их рядах есть и девчонки.
Разве можно предположить, что эти люди 

занимаются такими вещами по собственной 
доброй воле? Нет, конечно! Этим парням и их 
подружкам по «бизнесу» никакого дела нет ни 
до выборов в частности, ни до политики вооб-
ще. Если только какую-то их часть не составляет 
молодое едропоколение в лице так называемых 
молодогвардейцев.

Разве можно предположить, что такими 
делами занимаются оппоненты кандидата от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ? Отнюдь. Шурчанов 
на подобное не пойдет никогда, а другие пре-
тенденты активную агитацию не ведут, у них 
другие планы, следовательно, гражданину, за-
являющему самые серьезные права на главную 
в республике должность, никоим образом не 
мешают.

Олег Николаев, которого совсем еще не-
давно многие называли техническим канди-
датом, участвует в выборах, чтобы победить. 
И является наисерьезнейшим конкурентом 
Михаила Игнатьева. Его боятся – и первое 
лицо, и его окружение. Выходит, именно от 
этих товарищей исходят указания нарушать 
законы, препятствуя законной агитационной 
деятельности? Если же не от них, пусть поли-
ция разберется со всем этим поскорее. Кстати, 
есть такие полицейские, которые стоят рядом с 
распространителями газет и позволяют таким 
образом нормально работать. Спасибо им! Но 
к каждому распространителю полицейского не 
поставишь.

А от заверений Игнатьева о честных, конку-
рентных выборах и равных условиях кандида-
тов остался скверный осадок.

Поездка Олега Николаева в 
Красноармейский район совпала 
с приездом туда врио главы ЧР. 
Сельчане негодовали: на встречу с 
Игнатьевым приглашали по списку, 
с простым народом он не общается! 
Это говорит о неуважении к народу!

На встречу с кандидатом на должность главы 
Чувашии Олегом Николаевым в селе Алманчино 
пришли всего несколько человек. Как рассказали 
сельчане, по дворам заранее прошли учителя и 
всем сказали, что «туда ходить не надо». Собрание 
планировалось провести около магазина, правда, 
оказалось, что эту территорию использовать нель-
зя по указанию «сверху» – от председателя Крас-
ноармейского райпо.

Власть и прислу-
живающие ей мелкие 
районные руководители 
райпо и других учреж-
дений всеми силами хо-
тят оставить Игнатьева 
у власти, чтобы и самим 
сохранить насиженные 
места за собой. А то, что в 
селе Именево Красноар-
мейского района, напри-
мер, ФАП размещается в 
разваливающемся зда-
нии дома культуры, где 

нет ни газа, ни воды, что в самом селе – перебои 
с водой, на улицах нет света, молодежь, не имея 
работы, спивается… Что общежитие по улице  
П. Иванова в Цивильске производит кошмар-
ное впечатление – асфальтированных дорог нет, 
детской площадки и благоустроенного двора не 
имеется, в подъезды страшно зайти, горячей 
воды нет, душевые и кухни отсутствуют, а с остав-
шихся в доме примерно 30 процентов жильцов 
берут полноценную квартплату… Это все ничего, 
чиновники от этого не страдают. Они пострадают, 
когда потеряют работу, потому что так работать 
нельзя. Потому и препятствуют, как могут – в Ци-
вильске чиновник администрации не выпускала 
людей из подъезда на встречу с официально за-
регистрированным кандидатом на должность 

главы Чувашской 
Республики от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ! 
Вот так чиновники 
проводят свое ра-
бочее время.

В поездках по Чу-
вашии Олег Никола-
ев узнал много ин-
тересного. На одной 
из встреч он сказал: 

– Ничего не обе-
щаю, будем рабо-
тать засучив рукава.

В зависимости от 
того, кто победит 
на выборах главы 
республики, 
определится 
сенатор, 
представляющий 
интересы 
Чувашии в Совете 
Федерации.

Олег Николаев предла-
гает для работы в Палате 
регионов три кандидатуры: 
Игоря Молякова, Сергея Се-
менова и Николая Зайцева. 
Игорь Моляков и Сергей Се-
менов – депутаты Госсовета 
Чувашии от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.

Игорь Моляков окон-
чил философский факультет 
Ленинградского государ-
ственного университета  

им. А.А. Жданова. Кан-
дидат философских наук, 
доцент. Преподавал в ЧГУ  
им. И.Н. Уль янова. Член 
Центрального совета пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, секретарь бюро Совета 
регионального отделения 
партии в Чувашской Респу-
блике. Депутат Госсовета 
Чувашии всех созывов.

Сергей Семенов окончил 
Чувашский государственный 
педагогический институт им. 
И.Я. Яковлева по специаль-
ности «Физическое воспита-
ние». В разное время зани-
мал руководящие должности 
на предприятиях. Должности 
директора детской спортив-
ной школы лишился в 2011 
году, когда вышел из «Единой 
России» и участвовал в вы-
борах от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ. Мастер спорта СССР по 
лыжам. Мастер спорта СССР 
по биатлону.

Николай Зайцев – из-
вестный государственный 
деятель. Работал предсе-
дателем Совмина Чуваш-

ской АССР, был депутатом 
Верховного Совета РФ. 
Возглавлял администра-
цию президента Чувашии, 
был полномочным пред-
ставителем Президента 
Российской Федерации в 
Чувашской Республике, в 
1983–1986 годах находил-
ся в Республике Куба как 
главный специалист – со-
ветник управления Мини-
стерства строительства. 

Сенаторы, представляю-
щие регионы на федераль-
ном уровне, должны при-
носить им ощутимую пользу. 
Однако сенаторы-единорос-
сы в особом рвении прино-
сить пользу Чувашии до сих 
пор замечены не были.

В случае победы на вы-
борах Олега Николаева 
Чувашия получит мощную 
поддержку на федераль-
ном уровне: Анатолий Ак-
саков – в Госдуме и один 
из предлагаемых сенаторов 
– в Совете Федерации будут 
отстаивать интересы нашей 
республики.

Олег Николаев: 
Ничего не обещаю, 
будем работать 
засучив рукава



www.chuvashia.spravedlivo.ru

2 ВЫБОРЫ

У налоговиков 
– новый 
руководитель

Чем ближе день голосования – 13 сентября, тем 
больше признаков того, что предстоящие выборы 
главы Чувашии и муниципальных депутатов станут 
самыми грязными в истории Чувашии.

Уже известно, что админи-
страции сельских районов 
поставили перед главами по-
селений задачу – «сделать» 85-
90 и даже больше процентов 
голосов избирателей в пользу 
врио главы республики и пар-
тии «Единая Россия». Понятно, 
без фальсификации итогов вы-
боров такого результата до-
биться не получится. Причем 
сфальсифицировать придется 
небывало много – только для 
достижения 50-ти придется 
приписать не менее 30 про-
центов, ибо реальный рейтинг 
г-на Игнатьева беспрецедент-
но низок. 

Между тем российское 
уголовное право трактует 
фальсификацию выборов как 
преступление против кон-
ституционных прав и свобод 
граждан, за которое пред-
усмотрено наказание в виде 
лишения свободы сроком от 
одного года до четырех лет 
(ст. 142 УК РФ). Предусмотрена 
уголовная ответственность за 
«фальсификацию избиратель-
ных документов, документов 
референдума, заведомо не-
правильный подсчет голосов 
либо заведомо неправильное 
установление результатов вы-
боров, референдума, наруше-
ние тайны голосования, если 
эти деяния совершены членом 
избирательной комиссии, ини-
циативной группы или комис-
сии по проведению референ-
дума».

За фальсификацию итогов 
голосования (ст. 142.1 УК РФ) 
предусмотрено наказание – 
штраф от 200 тыс. до 500 тыс. 
рублей либо лишение свобо-
ды на срок до 4 лет.

Способы 
фальсификации 
выборов

Существует множество спо-
собов и методов фальсифи-
кации выборов, большинство 
их невозможно осуществить 
без «прикрытия» со стороны 
членов избирательной комис-
сии или их непосредственного 
участия.

Самые распространенные 
способы фальсификации

Многократное голосование 
одного человека не за себя 
лично. Наиболее распростра-

ненный вариант фальсифика-
ции — «карусель»: группу лиц 
возят от участка к участку, где 
все ее члены многократно го-
лосуют.

Получение бюллетеня без 
предъявления паспорта.

Выдача в одни руки более 
одного бюллетеня, в резуль-
тате нарушитель может вбро-
сить в избирательную урну 
целую пачку бюллетеней. Так-
же возможен вброс со сторо-
ны члена избирательной ко-
миссии.

Скупка незаполненных бюл-
летеней у избирателей вне из-
бирательного участка (взамен 
им выдается уже заполненный 
бюллетень с галочкой за «нуж-
ного» кандидата, который они 
должны опустить в избира-
тельную урну).

Подкуп избирателей.
Голосование за избирате-

лей, не пришедших на выборы.
Члены комиссии выносят 

списки избирателей за преде-
лы помещения избирательно-
го участка (это необходимо, 
чтобы проставить «недоста-
ющие подписи» избирателей: 
число официально выданных 
бюллетеней должно совпадать 
с числом расписавшихся за 
них граждан).

Препятствия для работы на-
блюдателей.

Агитация на избирательном 
участке.

Неправильная сортировка 
бюллетеней, неправильный 
подсчет голосов в рассорти-
рованных пачках.

Перекладывание бюллете-
ней – можно положить дей-
ствительный бюллетень в 
стопку с недействительными 
или за другого кандидата.

В кабинах для голосова-
ния вместо ручек находятся 
карандаши (отметку избира-
теля в бюллетене можно сте-
реть и заменить на «правиль-
ную»).

Внесение в протокол об 
итогах голосования данных, 
не соответствующих результа-
там подсчета (переписывание 
протоколов).

Ничто не проходит 
бесследно

В правовом управлении ап-
парата ЦИК РФ проанализиро-
ваны и обобщены материалы, 

связанные с расследованием 
и судебным рассмотрением 
преступлений, совершенных 
в 2011-2014 годах в ходе выбо-
ров и референдумов.

За рассматриваемый пери-
од в 48 субъектах Российской 
Федерации было возбуждено 
204 уголовных дела. Судами 
признаны виновными и осуж-
дены 73 человека.

Среди осужденных – 28 
мужчин, 45 женщин. По со-
циальному и должностному 
положению осужденные рас-
пределяются следующим об-
разом: члены участковых из-
бирательных комиссий – 51 
человек (69,8 %), в том числе 
председатели комиссий – 34 
человека, заместители пред-
седателей комиссий – 2, секре-
тари комиссий – 11 человек, 
члены комиссий – 4 челове-
ка; члены территориальных 
избирательных комиссий – 2 
человека (председатели ко-
миссий); работники местных 
администраций (органов 
местного самоуправления) 
– 5 человек; члены инициа-
тивных групп по выдвижению 
кандидатов – 2 человека; на-
блюдатели – 2 человека; член 
участковой избирательной 
комиссии с правом совеща-
тельного голоса – 1 человек; 
иные лица – 10 человек. 

Преступления, связанные 
с фальсификацией избира-
тельных документов и резуль-
татов голосования (ст. 142 УК 
РФ), были совершены в ре-
спубликах Карелия, Чувашия, 
Московской, Нижегородской, 
Пермской, Рязанской, Сара-
товской, Тамбовской и Туль-
ской областях. Всем осужден-
ным по этим делам назначены 
наказания. 

Как показывает судебная 
практика, членами избира-
тельных комиссий чаще все-
го фальсифицируются списки 
избирателей, избирательные 
бюллетени и протоколы го-
лосования участковых изби-
рательных комиссий, а также 
подписи избирателей.

Обещать  
не значит спасти  
от наказания

Чувашия не случайно ока-
залась в числе регионов-
лидеров, где процветают 

преступления, связанные с вы-
борами. И если о таких фактах 
в республике мало кто знает, 
то это – заслуга проправи-
тельственных СМИ. Напомним 
лишь некоторые из них, совер-
шенные во время избиратель-
ных кампаний в последние 
годы.

Ряд уголовных дел рассле-
довались, к примеру, по ре-
зультатам выборов в органы 
местного самоуправления в 
2010 году. В их числе в Чебок-
сарах – в отношении мужчины, 
который попытался унести 
бюллетень с избирательного 
участка, в Алатырском райо-
не – в связи с выявлением 18 
сфальсифицированных изби-
рательных документов в селе 
Сурский Майдан.

Признана виновной член 
избирательной комиссии (поч-
тальон), которая на выборах в 
Алманчиковском сельском по-
селеним Батыревского района 
незаконно получила избира-
тельные бюллетени за двух 
жителей села. Суд отнесся к 
ней гуманно, определив нака-
зание в виде штрафа, равного 
зарплате за год и 2 месяца. А 
могли бы наказать лишением 
свободы на срок до 4 лет.

Чуть ранее член УИК полу-
чила 1 год условно за под-
делку подписи супруга и го-
лосование от его имени на 
выборах главы Тюрлеминско-
го поселкового совета.

В Вурнарском районе полу-
чили реальный срок от 1 года 
8 месяцев до 2 лет 6 месяцев 
3 члена УИК за то, что, рас-
писавшись за отсутствующих 
людей, получили их бюллете-
ни во время выборов депута-
тов Госсовета ЧР и главы рай-
она.

В свое время на всю страну 
прогремел приговор Красно-
четайского районного суда, 
который за нарушения, допу-
щенные в ходе выборов, нака-
зал сразу 8 человек – членов 
участковой избирательной 
комиссии.

Характерно, что, уговари-
вая пойти на преступления, 
представители власти всех 
уверяли, что никому ничего 
не будет. Но когда дело до-
ходило до реального разби-
рательства, все они умывали 
руки.

Каждый 
нарушитель 
получит  
по заслугам

Скажем прямо, пока далеко 
не каждый нарушитель закона 
о выборах получает по заслу-
гам. Видимо, поэтому, надеясь, 
что кара их не коснется, многие 
председатели и члены сельских 
УИК идут на преступление, не 
задумываясь. Особенно при-
скорбно, что среди них много 
педагогов местных школ. Это 
видно уже на примере встреч 
кандидата в главы республики 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Олега Николаева с сель-
скими избирателями – часто 
именно учителя ходят по дво-
рам и уговаривают жителей не 
ходить на встречу с ним.

Между тем в предвыборном 
штабе РО партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ сообщили, что 
в этом году за работой участ-
ковых и муниципальных из-
бирательных комиссий будут 
следить особенно пристально. 
Без контроля в той или иной 
форме в республике не оста-
нется ни одна УИК. И по каждо-
му случаю нарушений партия 
сделает все, чтобы виновные 
не ушли от наказания. Если не 
уголовного, то морального. 
Каждый такой учитель полу-
чит соответствующую обще-
ственную оценку в печати. Как 
он станет после этого работать 
в школе, призывать детей к 
честности и порядочности?

Мы, конечно, далеки от 
обобщений в отношении всех 
педагогов – членов избира-
тельных комиссий. Однако 
оценивать ситуацию тради-
ционными выражениями 
«отдельные факты» или «от-
дельные лица» тоже неверно. 
Тем более на этих выборах, 
на которых решается не буду-
щее отдельных кандидатов, а 
судьба всей республики и ее 
народа. Педагоги и вообще 
члены избирательных комис-
сий – это не те люди, которые 
могут совершить нарушения в 
силу неосведомленности или 
легкомысленности. Они пре-
красно понимают, на что по-
сягают. Потому и требования 
к ним повышенные. Хотелось 
бы, чтобы это понимали все.

Михаил ЯСНОВ

ФАЛЬСИФИКАЦИЯ РЕЗУЛЬТАТОВ 
ГОЛОСОВАНИЯ –  
СЕРЬЕЗНОЕ ПРЕСТУПЛЕНИЕ
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– У вас очень напряженный 
график, свободного времени 
бывает не так уж и много. 
В эти редкие минуты обще-
ния со своей семьей вы чем 
обычно занимаетесь? 

– Свободное время, конеч-
но же, с огромным удоволь-
ствием провожу с семьей, с 
детьми. Стараемся его исполь-
зовать, как говорят мои дети, 
на «полезные вещи»: погулять 
на свежем воздухе, дома чем-
то позаниматься, поиграть, ве-
чером почитать книжки. Когда 
удается выкроить несколько 
часов в выходные дни, ходим 
в кино. Это самые замечатель-
ные моменты. 

Увлечения у моих детей 
стандартные: у мальчишек 
– спорт, у девочек – танцы, 
чтение. Меня радует, что дети 
у нас любят читать. Это след-
ствие того, что с раннего дет-
ства они привыкли засыпать 
под сказку. 

Свою задачу отца вижу в 
том, чтобы обеспечить детям 
максимальные возможности 
для раскрытия заложенного 
потенциала, чтобы они смогли 
познать себя, почувствовать 
уверенность в себе и опре-
делить жизненные цели. Счи-
таю, что дети, когда подрастут, 
сами определятся, чем им за-
ниматься и кем быть.

– Разница в возрасте меж-
ду вашими детьми боль-
шая? 

– Да, немаленькая, старше-
му – 16, младшей – 3,5 года. 
Это разные поколения, и по-
требности у них разные. Тем 
не менее между ними сложи-
лись уважительные, друже-
ские отношения. Мы стара-
емся культивировать именно 
такие отношения в семье. 
Чтобы дети друг друга стара-
лись понять, а когда надо – по-
мочь, поддержать. Вот недав-
но старшая дочь испекла сама 
торт на день рождения брата 
и рано утром поздравила его. 
Хотя дети есть дети – случают-
ся меж ними и ссоры. Но если 
кого-то из них нет дома 2-3 
дня, остальные уже скучают, 
ждут. Меня это радует. 

– Как известно, путь к 
сердцу мужчины лежит че-

рез желудок. Расскажите 
немного о своих кулинар-
ных пристрастиях. Вы ста-
раетесь придерживаться 
здорового питания или мо-
жете время от времени по-
баловать себя любимыми 
лакомствами?

– Как и многие мужчины, 
отдаю предпочтение мяс-
ным блюдам. Больше люблю 
угощения домашнего приго-
товления – естественно, это 
вкуснее, приятнее и сытнее. 
Я вообще человек всеядный, 
поэтому не могу выделить 
какое-то любимое блюдо, ино-
гда и черный хлеб с солью мо-
жет стать деликатесом. А если 
меня спрашивают, что я умею 
готовить, обычно отвечаю: 
картошку «в мундире». 

Никакого особого графика 
я не соблюдаю, за стол сажусь 
по принципу «проголодался – 
поел». Есть единственная при-
вычка – обязательно завтра-
кать, плотно и сытно.

– Расскажите о своей 
супруге. Какими достоин-
ствами она обладает? 

– Наталья – самый любимый 
на свете человек. Единствен-
ная женщина, которая для 
меня существует. Она хоро-
шая хозяйка, заботливая мама 
и прекрасный человек, рядом 
с которой мне по силам любые 
задачи. 

– Чем она вас привлекла? 
Это была любовь с первого 
взгляда? 

– Можно сказать, и с перво-
го. Что-то непонятное внутри 
возникает, необъяснимое. 
Идет волна, вулкан чувств. 
Посмотрел – и словно током 
ударило. Даже не понимаешь 
сначала, чем тебя привлекает 
этот человек. Примерно так 
я охарактеризовал бы свои 
ощущения, когда впервые 
увидел Наталью. Наверное, 
трудно объяснить, с чего на-
чинается любовь… Она при-
ходит откуда-то изнутри, из 
глубины… Важно не дать так 
называемому быту погасить 
этот поток. Для этого нужно 
прикладывать ежедневные 
усилия, проявлять терпимость 
и уважение к своему избран-
нику.

– Как вы познакомились?
– Впервые увиделись со-

вершенно случайно, на ме-
роприятии. Первое свидание 
произошло через несколько 
недель. Приятные воспоми-
нания… На этом свидании, 
помню, была не свойственная 
мне робость, растерянность, 
стеснение. Сейчас, оглядыва-
ясь назад, понимаю – это гово-
рило о моем неравнодушном 
отношении… 

– Сменим тему. Вы в про-
шлом спортсмен. Сейчас 
спортом увлекаетесь?

– В моем возрасте это боль-
ше не спорт, а физкультура - 
обязательная, неотъемлемая 
часть моего образа жизни. 
Утренние пробежки, спортив-
ные игры – футбол, волейбол, 
зимой, естественно, лыжи. 

В молодости серьезно увле-
кался разными видами спорта 
– легкой атлетикой, боксом, 
борьбой, восточными едино-
борствами. Отсюда привычка 
постоянно поддерживать себя 
в хорошей форме. 

– Алкоголизм и табако-
курение – бич современного 
общества. Как вы относи-
тесь к таким соблазнам, 
как алкоголь и сигареты?

– Пробовал курить, как и 
многие мальчишки. Причем 
много раз. Но мне это никако-
го удовольствия не доставля-
ло…

К алкоголю отношусь рав-
нодушно. В прошлом были 
периоды, когда позволял себе 
лишнего, но давно уже при-
шел к выводу, что алкоголь – 
это все-таки такая вещь, кото-
рая мешает жить полноценно.

– Есть ли у вас любимые 
места для отдыха в Чува-
шии и России?

– Конкретные места вряд ли 
назову. Очень люблю бывать 
в лесу, у воды. Хорошо, ког-
да это вместе с друзьями или 
семьей. Естественно, костер, 
палатки. Приятно полежать 
вечером у костра, глядя на 
звезды. Что касается охоты и 
рыбалки, я не фанат.

– Каковы ваши предпо-
чтения в сфере искусства? 

Какие шедевры кино и музы-
ки вам нравятся? Хотелось 
бы узнать ваши литера-
турные пристрастия. Всег-
да ли удается выкроить в 
плотном графике время для 
любимых книг? 

– Я не зацикливаюсь на 
чем-то одном, мне нравятся 
разные произведения. Лю-
блю вещи, сделанные талант-
ливо и с душой. Что касается 
художественной литературы, 
с возрастом вкусы меняются. 
Много авторов, которые пи-
шут интересно. Читаешь одно 
произведение за другим – и 
всякий раз открываешь для 
себя что-то новое. Сейчас 
предпочитаю книги по психо-
логии, менеджменту, искус-
ству управления. 

Как я уже говорил, мы лю-
бим всей семьей ходить в 
кино. Кино и чтение – неотъ-
емлемые части нашего досуга. 
Если говорить о конкретных 
фильмах, то один из любимых 
– «Семнадцать мгновений вес-
ны», где показаны многогран-
ные способности человека, 
русского человека…

– Как относитесь к совре-
менному искусству?

– Стараюсь принимать в 
жизни все, чтобы понять, что 
происходит вокруг. К совре-
менному искусству отношусь 
положительно. Потому что 
среди обилия произведений, 
которые мне встречались, есть 
достаточно интересные вещи.

– А что читаете детям 
на ночь?

– Что дети попросят. Стар-
шие, естественно, сами чита-
ют, а младшим читаю сказки, 
рассказы. Причем десятки раз 
одни и те же. Как правило, у 
нас рядом с детскими кро-
ватками лежит по 5-6 разных 
книжек, из которых выбираем, 
что почитать. 

– Вспомните какой-ни-
будь забавный случай с ва-
шими детьми.

- …Пошли мы как-то поку-
пать подарки на Новый год. 
Выходим из «Мега Молла»,  
Максим подходит ко мне и 
спрашивает: «Папа, ты хочешь, 
чтобы Дед Мороз тебе коше-

лек новый подарил?» Тут я су-
дорожно хватаюсь за карманы 
– нет кошелька! Оказывается, 
он его нашел, положил себе 
в карман и решил надо мной 
подшутить.

– Кстати, как вы счита-
ете, политик должен обла-
дать чувством юмора?

– Обязательно! Чувство 
юмора необходимо не только 
для политиков. Это противо-
вес, универсальное лекар-
ство, в том числе от стрессов. 
Политику юмор помогает ни-
велировать сложности, справ-
ляться с трудностями…

Жизнь у меня была разная. 
Можно было уйти в грусть и 
тоску, но позитивное и с юмо-
ром отношение к происходя-
щему всегда помогает стрях-
нуть тяжесть проблем, идти 
вперед и достигать новых це-
лей. 

– Расскажите о своих ро-
дителях. Какие черты ха-
рактера они вам передали?

– Мои родители – крестья-
не, работали в колхозе, отец 
– водителем, мама – рядовой 
колхозницей. Отец умер, когда 
мне было 7 лет. Мама прожила 
дольше. Это были трудолюби-
вые люди. Работа в колхозе в 
то время была тяжелой, мно-
гое делали вручную.

Родители воспитали во мне 
прежде всего трудолюбие. 
Нас было трое в семье – кроме 
меня, старший брат и младшая 
сестра. Мы постоянно встре-
чаемся, они живут в Чебок-
сарах. Стараемся друг друга 
поддерживать. 

– Почему вы, выходец их 
крестьянской семьи, выбра-
ли специальность финанси-
ста?

– Не сказал бы, что я финан-
сист, больше экономист. Все в 
моей биографии развивалось 
планомерно. Получив две 
профессии – строителя и эко-
номиста, дальше продолжил 
развивать себя самостоятель-
но. Был строителем, предпри-
нимателем, управленцем, де-
путатом… Сейчас выдвигаюсь 
на должность главы Чувашии 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ.

Без Галстука

Олег Николаев – 
откровенно 
о сокровенном 

Спокойный, корректный, подтянутый – все привыкли видеть Олега 
Николаева именно таким. Он всегда в работе, и даже кажется, что и дома, 
вечером, думает о ней. Какой он, кандидат на должность главы Чувашской 
Республики от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Олег Николаев,  
в неформальной обстановке, так сказать «без галстука»?  
Об этом мы узнали, поговорив с Олегом Алексеевичем по душам. 
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В июле в № 12 (137) нашей 
газеты было опубликовано 
письмо жителей Алатыря, в 
котором они писали, что у 
них на весь город одна баня и 
работает она всего один день 
в неделю. Вот какое письмо 
пришло по этому поводу из 
Шемурши.

Не так уж плохо вы живе-
те, город Алатырь, с одной 
баней!!! Баня работает все-
го один день в неделю. Пре-
красно! И нечего вам жало-
ваться. Вот мы, шемуршинцы, 

т е р п е л и в ы й 
и гордый на-
род. Уже два 
года у нас баня 
в селе Шемур-
ша не работает. 
У многих в селе нет бань, но у 
нас, как и в любом месте, мно-
го пенсионеров, инвалидов, 
дети опять же…

Летом не беда, можно и на 
улице купаться, а вот зимой 
– проблема. Может быть, гла-
ва администрации района  
В.П. Фадеев предложит нам 

моржевать? Это ведь так по-
лезно для здоровья.

Так что, алатырцы, не плачь-
те, а будьте такими же стойки-
ми и мужественными, как мы.

С уважением,  
пенсионеры, инвалиды  

и другие жители  
села Шемурша

Здравствуйте, уважаемая редакция газеты «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – Чувашия»!

С огромным интересом читаю каждый выпуск вашей газе-
ты, освещающей все события объективно, без прикрас, так, 
как есть на самом деле. Спасибо за краткое, часто с юмором 
изложение. А номера с материалами о дискуссиях, которые 
проводит кандидат на должность главы Чувашии Олег Нико-
лаев, должны прочитать все. 

Я очень хотел бы, чтобы ваша газета попала к президенту 
страны – для полного представления о театре абсурда в ре-
спублике.

Хочу написать свое мнение о транспортных проблемах, 
которые тоже обсуждались на дискуссии. Оно касается пере-
возок пассажиров на городских маршрутках.

Когда маршрутные пассажирские перевозки в Чебокса-
рах только начинались, таким способом предприимчивому 
человеку можно было зарабатывать на жизнь, обеспечивая 
семью всем, в том числе и жильем. Сейчас все по-другому. 
Новая команда, пришедшая пять лет назад к власти, видимо, 
никаких других источников обогащения, кроме маршрутно-
го «ручья», не обнаружила. Да и откуда взяться деньгам, если 
заводы стоят, рабочих увольняют...

А, например, 32-й маршрут дает его владельцу более полу-
миллиона рублей дохода в месяц. Если подсчитать по всем 
городским маршрутам, плюс в Новочебоксарск, то можно 
говорить о десятках миллионов легких денег. На маршрутки 
и накинулась власть. Граждане, сидящие в государственных 
креслах, прекрасно понимают ответственность за участие в 
коммерческих проектах, поэтому они стали подбирать но-
вых, назначенных и готовых быть ширмой хозяев маршрутов. 
Эти миллионы уходят в частный карман, а не в бюджет авто-
транспортного предприятия, обогащая нескольких человек, 
и так обеспеченных на 300 лет вперед.

Горожане и не предполагают, сколько раз за последние че-
тыре года менялись хозяева и машины на маршрутах. Сколь-
ко на обочинах дорог осталось поломанных судеб, жизней.

В Казани этот вопрос решили по-другому – полностью 
отказались от городских маршруток. В Нижнем Новгороде 
менеджеры автогигантов заявляют, будто наши Чебоксары 
являются лидером по количеству купленных автомобилей – 
маршрутных такси.

Наживаются на перевозках пассажиров все: банки, авто-
мойки, магазины запчастей, владельцы маршрутов. Послед-
ний в этой цепочке – водитель, сидящий за рулем 18 часов. 
Он – расходный материал, который в случае чего легко по-
менять.

Если нынешняя команда останется у власти, на наведе-
ние порядка в этой сфере надеяться будет нельзя. Никто из 
нынешних чинуш не откажется от лакомого куска «маршрут-
ных» прибылей.

Между тем город переполнен маршрутками. Чтобы это 
«броуновское движение» прекратилось, вопрос городских 
пассажирских перевозок надо решить в пользу ЧПАП. Это не-
обходимо для наполняемости муниципальной казны, для са-
моокупаемости автотранспортного предприятия. Но в пер-
вую очередь это необходимо для безопасности пассажиров.

Водитель городского автобуса

ГЛАВНАЯ ПРОбЛЕмА ЗАВОЛжЬЯ – пере-
селение из ветхого и аварийного жилья. Люди 
не могут понять, почему население поселка Со-
сновка разделили на две категории: одна часть 
получает квартиры на территории Чебоксар, 
другая, по непонятным причинам, – в общежи-
тии без балконов и прочих удобств на террито-
рии Сосновки.

Вторая проблема – неукомплектованность 
местной пожарной части, и это в лесном краю, 

где вообще-то случаются пожары. 
Третья проблема – закрыт пункт скорой ме-

дицинской помощи. Автомобили с красным кре-
стом едут сюда по вызову из Новочебоксарска. А 
это, бывает, минут сорок. 

Еще одна проблема – в Сосновке почему-то 
собираются закрыть отделение Сбербанка. При 
этом поселковая администрация размещается 
на немалых площадях нового здания при штат-
ной численности всего 9 человек. 

До выборов осталось совсем немного. 
Только и слышишь: то врио главы Чу-

ваши открыл новый детский сад, то встретил 
патриарха Кирилла, то хвалится какими-то 
несуществующими проектами, то с высокой 
трибуны заявляет о достижениях наших спор-
тсменов (какие достижения?)… Каждый день 
одно и то же. Этот Игнатьев за день бывает, 
наверное, в десяти местах. Или у него есть 
двойники? Неужели чувствует, что рулить ему 
осталось недолго?

Сколько лет мы видим эти лица: Игнатьев, 
Попов, Ермолаев, Угаслов и вся остальная 
рать… Когда выбирали депутатом Госсовета 
Ермолаева, наши шемуршинские чиновники 
раздавали избирателям тушки гусей. Когда 
Пашка Семенов избирался депутатом Госдумы, 
он водил бабушек и дедушек по церквям, из 
каких-то фондов раздавал детишкам игрушки-
подарки. Все школы, детские сады, больницы 
были обклеены их фотографиями. Руководство 
района и его приближенные, как всегда на всех 
выборах, агитировали за чиновников-казно-
крадов, поили народ, использовали админи-
стративный ресурс. 

Уже 10 лет я живу в Чебоксарах, и когда при-
езжаю на малую родину – в Шемуршу, душа 
болит и рыдает. Не осталось ни одного совхо-

за, колхоза, была хлебопекарня – ни одного 
кирпича не оставили, был лесопункт – все раз-
грабили, вместо него – свалка мусора. Зато у 
начальства – свои пилорамы, магазины, доро-
гие машины, заправки, для детей чиновников 
куплены квартиры, коттеджи… Молодежь кто 
в Москве, кто на Севере. А сколько их погибло 
на этой работе! Неужели единороссам на все 
наплевать?

С болью и обидой уезжаю из родного села. А 
чиновники живут припеваючи. И опять начина-
ется давление на людей: не будете голосовать 
за Игнатьева – не будет субсидий, не получите 
помощи, не дадим справок…

Никогда не голосовал за эту вороватую тру-
соватую власть. Они пришли надолго, их мечты 
нам понятны: продавать хорошие предпри-
ятия, давать «зеленый свет» только своим лю-
дям.

Я не буду голосовать за Игнатьева. Смотрю на 
него – и смеюсь. Где эти чинуши берут наглость 
врать, вешать лапшу на уши нам, избирателям?

Нам не нужны игнатьевщина и все это кумов-
ство. Хватит уже. Они свое сделали.

Хорошо подумайте, друзья, прежде чем ста-
вить свою галочку за этих колхозников.

Не ошибитесь!
Абрам Персиянов, Чебоксары

Кто остановит  
этот хаос?

«01», «03» и другие проблемы

Прекратите 
«броуновское 

движение»

Фадеев предлагает  
заниматься моржеванием?

…А в Шемурше  
два года  
не мылись

Заволжья
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В доме № 24 по улице Карла Маркса в Козловке 
– коммунальные беды: здание 1954 года постройки 
раньше было больницей, сейчас это 28-квартирный 
жилой дом. Состояние здания удручающее и сна-
ружи, и внутри. Крыша течет годами, в квартирах 
грибок, козырек постоянно подмывает дождями и 
снегом. 

– Вот-вот рухнет и убьет кого-нибудь! – ре-
зонно возмущалась на встрече с кандидатом на 
должность главы Олегом Николаевым жительница 
Козловки. – Я родилась в этом здании, когда здесь 

еще была боль-
ница. Сейчас по 
иронии судьбы 
живу в кварти-
ре, где раньше 

была родильная. Неужели так и доживу в этом 
кошмарном доме, в нечеловеческих условиях?!

Официальный депутатский запрос будет сделан и 
по поводу предоставления жилья 85-летней житель-
нице дома № 20 по улице Куйбышева. До последнего 
времени пенсионерка была единственным жиль-
цом этого двухэтажного многоквартирного дома. 
Сейчас жилье признано ветхим – в здании давно 
никто не живет. Пожилую женщину приютила сердо-
больная горожанка: 

– Мне очень жалко Лидию Афанасьевну, она оди-
нокая, родных у нее нет. В том доме она одна жить 
не может – жилые помещения нужно отапливать 
самостоятельно, дровами. Все квартиры пустуют, а 
то, что было в ее квартире, уже растащили. 

Сама Лидия Афанасьевна хотела бы взамен 
аварийной получить комфортную однокомнатную 
квартиру. Именно с таким обращением она ходила 
и к главе Тюрлеминского поселения, и к главе адми-
нистрации Козловского района. «Ничего не делают, 
а года идут!» – так прокомментировала решение 
своей проблемы пожилая женщина.

В газете «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – Чувашия» я прочитала 

письмо А. Семеновой из Цивильска 
«Вспомните о детях войны». Она пи-
шет, что считать детьми войны всех 
подряд по годам рождения – это не-
справедливо. Я с ней согласна. Деть-
ми войны надо считать тех, у кого 
отцы погибли на войне, и выделить 
их в отдельную категорию. Мы ведь 
росли вместе и знаем, как жили те, у 
кого отцы вернулись с фронта.

Рядом с нами жила семья, в ко-
торой было 11 детей. Их отец не во-
евал. Он хромой, работал кузнецом. 
Семья жила в достатке. Те, у кого 
были живы отцы, на тяжелую рабо-
ту не ходили. А нам и после войны 
было очень трудно. 

Как-то я ждала своей очереди в 
кабинет к врачу. Когда сказали: вдо-
вы – без очереди, так обидно стало. 
Мы ни в какую программу не вхо-
дим.

Когда отец ушел на фронт, мне 

было 9 месяцев. Я с пеленок оста-
лась сиротой. Никогда не произно-
сила слова «папа», не видела куска 
хлеба в тяжелые времена. Три брата 
умерли от голода. Маме очень тяже-
ло было. 

Мой отец, Зайцев Никифор Васи-
льевич, погиб в бою 25 июля 1942 
года, похоронен в д. Холопово Ве-
лижского района Смоленской об-
ласти.

Я написала письмо в Министер-
ство здравоохранения и социаль-
ного развития Чувашии с просьбой 
помочь мне съездить на могилу 
отца – ведь в этом году было 70-ле-
тие Великой Победы. И получила 
отказ.

Ветераны вернулись, вырасти-
ли детей. Им слава и почет. А наши 
отцы погибли, защищая Родину. Но 
государство нас сейчас не защища-
ет. Мы ни одной копейки помощи не 
видели.

А. И. Репина

Я прожил в поселке Вурнары 
более 35 лет и уехал из-за 

бесперспективности водоснабже-
ния.

Поводом для возбуждения уго-
ловного дела против бывшего ди-
ректора химзавода был его отказ 
дать воду поселку без оплаты. И 
нашлись силы, которые поломали 
карьеру перспективного руково-
дителя. Он рано ушел из жизни.

После долгих обсуждений на-
шлись и деньги, и возможности 
построить на базе водохранили-
ща химзавода плотину. В спеш-
ном порядке необходимая для 
нее площадь было очищена 
от лесного массива. Лес-то 
вырубили, а выкорчевать и 
убрать хворост ума не хва-
тило. И все ушло под воду. 
Сегодня все это гниет, раз-
лагается, вода для питья 
и приготовления пищи не 
пригодна вообще. Но ведь 
кто-то проектировал, кто-то 
строил плотину, кто-то, при-
нимая объект, расписывал-

ся в акте. А ведь вложено немало 
средств налогоплательщиков. Где 
же были санэпидслужба и проку-
ратура?

Почему у нас все упущения чи-
новников должны расхлебывать 
ни в чем не повинные жители Чу-
вашии? Выборы сейчас, из кожи 
вон лезут, чтобы не потерять кор-
мушку. Власть любыми средства-
ми старается мешать встречам на-
селения с кандидатами от других 
партий. Разве это демократия? Не 
демократия это, а чушь собачья…

В. Кожанов, пенсионер

Шестого июня 1944 года в Польше, 
у села Воля Гуловская Луковско-

го уезда Люблинского воеводства, попав 
в окружение, погиб мой дядя Илюкин 
Георгий Петрович.

В партизанском отряде имени Килин-
ского он командовал разведывательной 
подрывной группой. Похоронен в брат-
ской могиле.

Он герой Польши. В Вурнарах одна из 
улиц названа его именем, на кладбище 
поселка был установлен его бюст. Но со 
временем все развалилось. И вот два 

года назад с помощью депутата Госдумы 
Анатолия Аксакова был установлен но-
вый памятник.

Мы, общественность, родственники, 
благодарны СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и 
лично Анатолию Геннадьевичу. Спасибо 
за то, что поддержали и помогли со-
хранить память о замечательном герое 
Жорже Илюкине. Жорж – его подполь-
ный псевдоним. Так к нему обращались в 
партизанском отряде имени Килинского.

С уважением,  
Эмма Ананьевна Илюкина

Житель деревни Нимичкасы Красноармейского 
района попросил Олега Николаева сделать депутат-
ский запрос: 

– Второй год бьюсь, чтобы 1300 м дороги сде-
лали. Здесь такая грязь на улице, что ни пройти, ни 
проехать! Есть у меня ответ главы администрации 
Красноармейского района, в нем сказано, что день-
ги на строительство дорог выделяются. Куда девают-
ся эти деньги? Мы не знаем. 

В Алмачинском сельском поселении Олег Нико-
лаев получил наказ – на законодательном уровне 
добиться для детей войны социальной защиты и 
предоставить им все необходимые гарантии и льго-
ты. 

– Обидно нам, мы остались брошенными, – сето-

вал пожилой сельчанин. – Мы знаем, что во многих 
регионах власть средства в своих скромных бюдже-
тах нашла и законы о детях войны были приняты, 
даже наши соседи – ульяновцы – его приняли. 

В деревне Апанасово-Темяши Яльчикского райо-
на Олег Николаев посетил хозяйство фермера Алек-
сандра Михайловича Антонова. Семейная молочная 
ферма, где обитают 53 коровы и быка, нуждается в 
серьезной поддержке, средств для развития ката-
строфически не хватает. Имеются сложности и с при-

обретением земли, хотя заброшенных угодий доста-
точно. С августа этого года Антонов продает молоко 
по 14,5 руб. за литр (до этого – 13,5 руб.). 

– Мизер, хотя бы по 18-20 рублей закупали, – 
вздыхает Александр Михайлович. – Мне 60 лет, и 
будущего для своего хозяйства я не вижу.

В Аттиковском сельском посе-
лении есть СХПК «Родина», специ-
ализирующееся на выращивании 
зерновых культур, руководит им 
Людмила Александровна Емелья-
нова. Она обеспечивает работой 
сельчан из девяти деревень, для 

них организовано бесплатное 
двухразовое питание, оплата тру-
да – достойная. 

На встрече с кандидатом на 
должность главы республики 
Олегом Николаевым работники  
сельхозпредприятия выразили 
возмущение: 

– Почему единый день голо-

сования назначен на 13 сентября? 
Для нас это пик уборочных работ. 
Сделали бы весной или поздней 
осенью. Раньше на выборы ходи-
ли как на праздник, а сейчас надо 
от работы отрываться. Это в горо-
де выходной, а у нас на полях сей-
час без выходных – время уборки 
урожая.

Государство нас 
не защищает

Разве можно  
так жить?

Чушь собачья 

Спасибо, помогли 
сохранить память А денег нет…

Фермерам нужны поддержка…

…и государственный подход

Кстати
Законопроект о поддержке детей 

вой ны депутаты фракции  
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  в Госсовете 

несколько раз предлагали принять на 
сессиях. Победило, как всегда, едино-
росское большинство – и законопро-

ект был отклонен. На осенней сессии 
республиканского парламента этот 

вопрос будет поднят еще раз. 

 Некогда преуспевающее ООО «Чувашъенкрах-
мал», возглавляемое Александром Кудряшовым, 
переживает не лучшие времена. По словам Алек-
сандра Сергеевича, крахмальный завод еле-еле сво-
дит концы с концами – дефицит оборотных средств, 
техники, оборудования. Хотя в планах было строи-
тельство молокозавода, а потребности в крахмале 
имеются, поддержки от госструктур практически не 
ощущается, в том числе от Минсельхоза Чувашии. 

Около 2 млрд рублей прибыли можно заработать в 
масштабах страны на производстве крахмала. А сы-
рье для его производства – неликвидный картофель 
– гниет в оврагах, создавая экологическую угрозу. За 
последние 10 лет объемы производства упали в 80 
раз! 

– Нет государственного подхода, – подытожил 
Олег Николаев. – В той же Беларуси подобную бес-
хозяйственность сложно даже представить.

Светлое пятно
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Что-то многовато  
там уголовников

Окружение Игнатьева мно-
гие называют воровским кругом. 
Так или нет –  это известно лишь 
правоохранителям. Но основания 
для такого мнения есть.  Ведь мно-
гих назначенных им министров и 
глав районов и городов осудили 
за злоупотребления должност-
ными полномочиями (получение 
взяток, присвоение бюджетных 
денег). Допустим, облапошив лег-
коверных избирателей и на все 
300 процентов используя адми-
нистративный ресурс, Игнатьев 
сумеет-таки остаться главой. Из-
менится ли он после выборов, 
как надеются некоторые, станет 
ли уделять внимание проблемам 
простых людей? Лично я в этом 
сильно сомневаюсь.

Главная причина в том, что Иг-
натьев заинтересован прежде 
всего в личной выгоде от тех или 
иных проектов. Вот он, будучи ми-
нистром, имел отношение к ОАО 
ГСК «Поддержка». В результате 
страхователи только за 2010 год 
получили маржу порядка 160 млн 
рублей. Догадайтесь с трех раз, 

в чьи карманы ушли эти деньги, 
если Игнатьев с супругой владели 
500 тыс. акций кооператива. Уже 
говорилось, что он своего кума, 
экс-министра спорта Николаева, 
отправил работать заместителем 
директора Чебоксарского ЛВЗ. 
Сотрудники поняли это как назна-
чение смотрящего. Или вот у его 
проворовавшегося друга, гене-
рального директора ОАО «Чува-
шавтодор» Александра Волкова, 
работал старший брат Игнатьева, 
также кстати, отсидевший срок. 
Тоже был смотрящим? А генераль-
ный директор группы «Оргсин-
тез» Ярослав Кузнецов (находится 
под следствием), в чьем подчине-
нии сейчас «Химпром», является 
его советником. А мы удивляемся, 
почему глава республики, отец 
нации, палец о палец не ударя-
ет, чтобы оградить население от 
опасности в случае техногенной 
катастрофы в Новочебоксарске … 
Случайности? Любой следователь 
вам скажет, что столько случайно-
стей не бывает.

Свой карман ближе к телу
Однако неверно и мнение, 

что Игнатьев старается только 

в личных интересах. Так не мо-
жет быть, ибо ему нужно окру-
жение, которое поддерживает 
его безоговорочно. А таким оно 
может быть, если и само имеет 
от главы выгоду. Потому ниче-
го удивительного, что Игнатьев 
старается и для своих прибли-
женных. Один пример. В 2013 
году все удивлялись, почему 
это власть допустила закрытие 
Новочебоксарского завода из-
вестного в мире производителя 
пива «САН ИнБев». Ведь от него 
в бюджет Чувашии ежегодно по-
ступало порядка 600-700 млн 
рублей. Всего-то и требовалось 
чуть-чуть поддержать предпри-
ятие, как в некоторых регионах, 
где тоже имелись заводы «САН 
ИнБев». Ан нет, Игнатьев помочь 
отказался. Что для него 600-700 
миллионов для бюджета, когда 
на кону были интересы друга, 
заместителя спикера Госсовета, 
главного в Чувашии пивовара 
Олега Мешкова. В интересах же 
своих друзей Игнатьев никак не 
решится начать развивать в ре-
спублике переработку сельхоз-
продукции – чтобы не появилась 
конкуренция. Даже в прави-
тельство он подбирает людей 
с учетом соблюдения своего и 
окружения интересов. Надол-
го запомнилось, как на сессии 
Госсовета утверждали на долж-

ность председателя правитель-
ства некоего Олега Макарова, 
мало кому известного челове-
ка, работавшего операционным 
(то есть исполняющим указания 
головной организации) дирек-
тором чебоксарского предста-
вительства «ЮНИМИЛК-Волга». 
(Говорят, Игнатьев подобрал его 
по совету жены, которая какое-
то время трудилась на этом 
предприятии). Так вот, на сессии 
завели разговор о том, что по-
головье КРС сокращается, люди 
вместо коров начали держать 
коз. «Как вы думаете, могут козы 
заменить коров?» – спросил 
кто-то из депутатов у Макарова. 
«Вполне, – не задумываясь, от-
ветил новоявленный премьер. 
– Козье молоко намного дороже 
коровьего». То есть он даже не 
понял, что речь идет о том, как 
обеспечить население нужным 
продуктом. Все мысли у него 
были заняты деньгами и ничем 
иным…  

Так куда шагнем,  
братья и сестры?

А мы удивляемся, почему это 
Игнатьев и его окружение ничего 
не хотят делать в пользу народа. 
Да потому, что если сделать что-
то для простых людей, для них 
это станет убытком. Создание 

конкурентной среды способству-
ет снижению цен. Подъем заку-
почных цен на молоко уменьшит 
барыши производителей молоч-
ной продукции. Создание новых 
рабочих мест уменьшит излишек 
рабочей силы, труднее будет на-
нимать людей за копейки и т. д. 
Другое дело – новый химзавод. 
Он интересов окружения не за-
тронет, а какую-то выгоду сам Иг-
натьев от него, безусловно, будет 
иметь. Хотя бы в предвыборной 
борьбе.

Ко всему прочему не забудем и 
отсутствие у нынешней власти ин-
теллектуального потенциала. За 
все эти годы она не сумела пред-
ставить ни один более или менее 
значимый проект, по которому 
в республику могли бы прийти 
инвестиции. И не представит, за 
исключением опасных проектов 
типа нового химзавода, предлага-
емых со стороны.

Словом, куда ни кинь – всюду 
клин. Если Игнатьев и его команда 
станут руководить республикой 
и дальше, Чувашию неминуемо 
ждет экономический коллапс. По-
этому я считаю, что каждый голос, 
поданный на выборах за Игнатье-
ва, – это шаг к нищете, который 
люди – осознанно или нет – дела-
ют сами.

Николай МАКСИМОВ

КАжДЫЙ ГОЛОС
ЗА ИГНАТЬЕВА –

ШАГ К НИЩЕТЕ
Если Михаил Игнатьев останется главой 
республики, он ни при каких обстоятельствах  
не сможет работать в интересах народа.

26 августа в Чебоксарах 
состоялась презентация 
предвыборной программы 
кандидата на должность главы 
ЧР от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Олега Николаева. 

В мероприятии участвовал председа-
тель Совета регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, председатель ко-
митета Государственной Думы РФ по эко-
номической политике Анатолий Аксаков.

Из 5 кандидатов в главы, как известно, 
только Олег Николаев имеет четкую програм-
му действий. Наша газета писала о ней более 
чем подробно, поэтому здесь скажем лишь о 
впечатлении, которую программа произве-
ла. Кстати, именно осознавая свою слабость в 
этой части власть запретила государственным 
и муниципальным организациям предостав-
лять помещение для проведения  презентации. 
Тщетные и смешные в наше время потуги…

Программа уместилась в общем-то в не-
большой брошюрке. Но в ней столько новизны 

и конкретики, имеющей отношение именно к 
ситуации в Чувашии, что просто поражает, как 
тщательно был подготовлен документ. Впро-
чем, так покажется сторонним людям. На са-
мом деле эту программу РО партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ начала готовить еще накануне 

выборов в Госдуму РФ в 2011 году. А нынче для 
уточнения отдельных положений и выработки 
новых по инициативе Олега Алексеевича в РО 
партии провели целых семь дискуссий с при-
влечением видных ученых, предпринимате-
лей, аграрников, работников образования и 

здравоохранения, деятелей культуры, литера-
туры и искусства. Вот так бы работать прави-
тельству! И так оно будет работать после того, 
как главой станет Олег Николаев.

Особо следует подчеркнуть, что документ 
полностью поддержал председатель Коми-
тета Госдумы РФ по экономической политике 
Анатолий Аксаков. Он заявил, что с такой про-
граммой правительство Николаева может 
рассчитывать на всемерную поддержку и фе-
деральных министерств, и банковского сооб-
щества, и видных предпринимателей страны, 
чему он сам будет содействовать, используя 
все доступные ему возможности. Ибо верит, 
что Олег Николаев – тот человек, который 
стопроцентно готов управлять республикой и 
способен не только вытянуть ее из нынешней 
трясины, но и вывести в число передовых ре-
гионов. По мнению Аксакова, при всех слож-
ностях в экономике 5 лет – достаточный для 
этого срок.

«Знаем, что делать. Знаем, как делать»
презентаЦИЯ
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Коротко

Взятки  
бывают разные

власть

Спад по всем направлениям Спасибо 
соседям

ЭкономИка апк

Податель заявления 
– известный право-
защитник Альберт 
Имендаев. А требует 
он проинформировать 
избирателей о провер-
ке, проведенной адми-
нистрацией президен-
та РФ относительно 
неофициального визи-
та Игнатьева в Саранск 
и связанных с этой по-
ездкой необоснован-
ных бюджетных затрат. 

Напомним, 7 сен-
тября прошлого года 
Игнатьев находился 
в Саранске с неофи-
циальным визитом, в 
ходе которого пода-
рил своему коллеге 
национальный костюм 
шубр по цене 15 ты-
сяч и картину за 10 
тыс. рублей. Слетал 
он туда на вертолете 
фирмы «Старко», что 
обошлось в 300 тыс. 
рублей. Правда, сам 
Игнатьев отрицает, что 
находился в вертоле-
те. Выходит, попал он 
в Саранск на каком-то 
другом виде транспор-
та, пока не известном 
миру…

Ясности решил до-
биться лидер фрак-
ции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Госсовете 
Игорь Моляков: за 
чей счет Игнатьев ле-
тал и из каких источ-
ников были оплачены 
подарки? Депутат по-
слал запрос в админи-

страцию президента 
РФ, откуда получил 
довольно простран-
ный ответ. Из него 
выходит, что факты 
имели место, а за чей 
счет все происходило 
– в этом должна разо-
браться прокуратура. 
Прокуратура разби-
ралась долго, и пра-
возащитники не ста-
ли ждать ее выводов, 
взялись за дело сами. 
В частности, Именда-
ев с Моляковым счи-
тают, что «согласно ст. 
204 УК РФ незаконная 
передача лицу, вы-
полняющему управ-
ленческие функции, 
денег, ценных бумаг, 
оказание услуг иму-
щественного харак-
тера образуют состав 
преступления – ком-
мерческий подкуп». 
«Поэтому я в своем 
заявлении, – говорит 
Альберт Имендаев, 
– прошу сообщить 
избирателям, какие 
меры предпринима-
лись по информации 
из администрации 
президента РФ и как 
быть с регистрацией 
Михаила Игнатьева в 
качестве кандидата в 
главы республики в 
связи с установлен-
ным коммерческим 
подкупом и возмож-
ным запретом на за-
нятие управленче-
ской должности».

По данным 
Чувашстата, в 
январе-июле 
2015 года по 
сравнению с 
январем-июлем 
2014-го индекс 
промышленного 
производства 
в республике 
составил 91,8 
процента.

Сообщая об этом, 
сайт Актуально21 от-
мечает, что спад про-
изошел практически 
по всем направлени-
ям. Так, добыча по-
лезных ископаемых 
за это время состави-
ла 71% по сравнению 

с соответствующим 
периодом прошлого 
года, показатель об-
рабатывающих про-
изводств уменьшился 
на 7,5%. Индекс про-
изводства кожаных 
изделий и обуви со-
ставил 91, обработки 
древесины – 85,2, цел-
люлозно-бумажного 
производства – 97,6 
процента. Значитель-
но снизились пока-
затели производства 
машин, оборудова-
ния и транспортных 
средств – 69 и 60,8% 
соответственно. А 
производство и рас-
пределение электро-

энергии, газа и воды 
составило 88,1% к 
уровню производства 
в аналогичном перио-
де прошлого года.

А как выглядит Чу-
вашия на фоне других 
регионов ПФО?

Увы, в округе мы 
первые… с конца. В 
целом в ПФО полу-
годие завершили с 
минусовыми показа-
телями в промышлен-
ности 4 региона. В ре-
зультате округ в целом 
завершил полугодие с 
показателем 99,9% по 
отношению к первому 
полугодию прошлого 
года (РФ – 97,3%).

Известно, что значительную 
часть продовольствия 
для населения Чувашии 
поставляют соседние регионы. 

Атяшевские колбасы (Мордовия), 
звениговские мясные изделия (Ма-
рий Эл), татарстанское молоко, ки-
ровские яйца и прочие продукты 
давно уже стали для многих чува-
шей привычными. Но вот выясни-
лось, что в нашей республике туго 
стало и с зерном, без которого ни 
хлеба не испечешь, ни животных 
не прокормишь. Чем и объясняется 
тот факт, что Чувашия стала больше 
закупать зерна. Как сообщает ИА 
REGNUM, «в первом полугодии 2015 
года на территорию республики 
было ввезено 5164 тонн зерна, что 
в 430,4 раза больше по сравнению с 
аналогичным прошлогодним пери-
одом, когда было закуплено только 
123 тонны».

Какие же это регионы могут про-
давать зерно на сторону? Оказа-
лось, Чувашию опять выручают со-
седи. За указанный период зерно 
было закуплено в Ульяновской об-
ласти (5122 т), Татарстане (122 т), а 
еще в Курской области (42,3 т).

Понятно, что требуется немед-
ленно принимать меры для вы-
правления ситуации. Но врио гла-
вы республики Михаил Игнатьев 
продолжает твердить, что Чувашия 
– в числе лидеров по производству 
сельхозпродукции. Стало быть, и 
мер принимать никаких не надо. Ну 
что тут скажешь…

Принят окончательный 
вариант места расположения 
станции «Чебоксары» 
высокоскоростной 
железнодорожной магистрали 
«москва – Казань».

Станцию планируют построить 
между деревнями Большой Чигирь 
и Малые Коснары Чебоксарского 
района.

Как сообщила пресс-служба че-
боксарской мэрии, выбор так назы-
ваемого «северного» пути связан 
с желанием максимально прибли-

зить станцию Чебоксары к основ-
ным дорожным развязкам и сопри-
косновением с уже существующим 
железнодорожным полотном.

«Именно этот вариант мы дове-
дем до руководства Чувашской Ре-
спублики и РЖД для рассмотрения 
и окончательного утверждения», 
– заявил глава администрации Че-
боксар Алексей Ладыков по итогам 
совещания, на котором рассматри-
вался этот вопрос. Кстати, за такое 
решение проголосовало большин-
ство его участников.

Об этом говорят уже 
много лет, так что ве-
рить новости или нет 
– дело каждого. Но 
если верить, то новый 
газопровод обеспечит 
газом более 2 тысяч 
домовладений, 83 ко-
тельных, 10 баз отдыха 
и более 14 тысяч са-
доводческих участков. 
Также будут созданы 
благоприятные условия 
для развития промыш-
ленных предприятий.

Новый газопровод 
проектирует ЗАО «Ло-
рэс». Уже выполнены 
инженерно-геодезиче-
ские изыскания, начата 
работа по постановке 
земельных участков на 
государственный када-
стровый учет.

Проектная протяжен-
ность будущего газо-
провода составит 55 км, 
ориентировочная стои-
мость проекта – 600 млн 
рублей.

Славится Присурье 
литературными 
талантами. 
Подтверждение тому – 
награды, полученные 
писателями из села 
Порецкое Валентиной 
беловой и Валерием 
Голевым.

Они участвовали во все-
российском конкурсе «Рас-
тим патриотов России», 
который проводился по 
инициативе Российского 
союза ветеранов. Лауреа-
тами этого конкурса и ста-
ли порецкие литераторы в 

номинации «Духовно-па-
триотическое воспитание». 
Они награждены дипло-
мом и медалью за книгу 
«Поворот фордевинд», ко-
торая была опубликована 
в Чебоксарах в 2013 году. 
Полная приключений, она 
рассказывает о жизни кур-
сантов клуба «Юнга» и их 
наставников.

Авторы произведения – 
педагоги, Голев к тому же 
офицер-подводник запаса. 
Видимо, поэтому книга по-
лучилась живой и целена-
правленной.

Из-за нехватки бюд-
жетных средств ми-

нистерство финансов ЧР 
планирует взять очередной 
кредит в ОАО «Сбербанк Рос-
сии» на сумму 1 млрд рублей. 
Начальной ценой контракта 
является ставка в 14 процен-

тов. Под такие высокие про-
центы республике еще не 
приходилось кредитоваться.

В Чувашии продолжают 
расти цены на продук-

ты. По данным Чувашстата, 
только за неделю (с 11 по 17 
августа) значительно подоро-
жали молоко, рис, подсолнеч-

ное масло, конфеты, сахар, 
пшено, гречка, огурцы, мука, 
говядина, свинина, сосиски, 
колбаса, маргарин, печенье, 
яйца куриные, чай.

Чувашский государ-
ственный академиче-

ский драматический театр 
им. К.В. Иванова свой 98 

сезон откроет постановкой 
спектакля основателя театра 
Иоакима Максимова-Кош-
кинского «Константин Ива-
нов».

МВД по Чувашии гото-
вится к возможным 

массовым беспорядкам и 
резкому осложнению об-

становки. Действия именно 
в таких обстоятельствах «от-
работаны» чувашскими поли-
цейскими в ходе запланиро-
ванных тактико-специальных 
учений на Певческом поле в 
Чебоксарах.

По сообщениям СМИ  
и Интернет-сайтов.

«Поворот фордевинд» 
привел к наградам

Так будет в Заволжье газ?

лИтературапланы
Накануне выборов администрация Чебоксар 
обрадовала жителей Заволжья новостью о 
том, что этот район города наконец-то будет 
газифицирован.

Место встречи изменить можно
проекты

24 августа Ленинский районный суд 
Чебоксар приступил к рассмотрению 
заявления, касающегося главы Чувашии 
михаила Игнатьева. 
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Вурнарскую власть  
надо послать. За опытом

«А почему Василий Петрович не участвует  
в предвыборных дебатах на телевидении?»

– Благоустройством у нас никто не занимается, – рассказывает дей-
ствующий депутат Вурнарского городского поселения от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Татьяна Ладыкова. – На центральной ули-
це Карла Маркса не убирают мусор. На этой улице, идущей от автовок-
зала до железнодорожного, нет нормальных тротуаров, растет бурьян. 

Частный жилой дом на углу улицы Ленина админи-
страция сносит два года. Валяются деревянные отхо-
ды, стоит неразобранная печь, а рядом – спортивная 
площадка школы № 2.

Во всех Вурнарах пахнет мясокомбинатом, это ам-
бре попадает в квартиры.

На мои запросы власть не реагирует ни устно, ни 
письменно. Да и на прием к главе администрации 
я ходила не раз, но безрезультатно. Как заставить 

работать нашу власть?

Раз заставить власть ра-
ботать никак не получается, 
ее надо менять, и скоро для этого пред-
ставится хорошая возможность. А мож-
но вурнарскую власть просто послать 
– в Аликово, пусть перенимает опыт 
там, где все содержится в образцовом 
порядке. Сумела же аликовская власть 
сделать село уютным, благоустроен-
ным. И смотреть приятно, и жить ком-
фортно.

Такой вопрос задал сельчанин на 
встрече с кандидатом на должность 
главы Чувашии Олегом Николаевым  
в Красноармейском районе.  

Ну, Василия Петровича отдельно представ-
лять не надо, все имели возможность получить 
массу самых разных эмоций при просмотре в 
Интернете ролика, в котором Игнатьев, раз-
говаривая с Дмитрием Медведевым, по нико-
му не ведомым причинам назвал премьера 
Василием Петровичем – по крайней мере, так 
послышалось многим. Может, запамятовал или 
еще что. А почему кандидат на должность гла-
вы Чувашии от партии «Единая Россия» Михаил 
Игнатьев не ходит на дебаты, лучше всего мог 
бы ответить он сам, но вряд ли решится сделать 
это самостоятельно.

между ними точно пропасть
Абсурдный ответ на этот вопрос чиновника 

из окружения Игнатьева опубликовала на днях 
«Правда ПФО»: «Все должны понимать, что 
между Игнатьевым, исполняющим обязанно-
сти главы республики, и Николаевым, рядовым 
депутатом Госсовета, лежит пропасть огромного 
размера. А теперь представьте себе ситуацию, 
что они вышли один на один в телеэфире. Если 
победит наш кандидат, то это воспримут как 
должное. Подумаешь, дескать, одолел какого-
то депутатишку. А вот если проиграет, то позора 
не оберешься. Поэтому пусть Николаев дискути-
рует с представителем КПРФ Шурчановым. Нам 
все равно, кто из них займет второе место».

Ну, насчет первого «если» – будто в дебатах 
победит Игнатьев, чиновник сильно загнул. По-

беду, несомненно, одержал бы «какой-то де-
путатишка». Потому что между этим «депута-
тишкой» и Игнатьевым, в чем абсолютно прав 
самоуверенный чиновник, действительно про-
пасть. Непреодолимая для Игнатьева. Что МВИ 
может ответить грамотному, образованному и 
умному Николаеву? Что он, как фактически, так 
и практически, а еще соответственно, что, коро-
че, кругом инсинуации и политизирование… 
Из-за невозможности противостоять интел-
лекту «какого-то депутатишки» с ним случится 
глубокий обморок.

Если же местные едрочиновники так увере-
ны в итогах выборов, зачем они тогда мешают 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и ее кандидату на пост 
главы? Срывают в сельских районах встречи, 
мешают их проведению, закрывают клубы, в 
помещениях, в которых кандидат планирует 
что-то проводить, срочно организуют санитар-
ные дни… Потому что боятся! Боятся «какого-
то депутатишку» Николаева.

Неправда ваша
Утверждая, что исход выборов предрешен, 

власть открыто обманывает население, вкла-
дывая в головы людей одну мысль: голосуй 
– не голосуй, все равно получишь Игнатьева. 
(Заявлять так накануне выборов – откровенно 
признаваться в том, что будет «сделан» «пра-
вильный» результат.) Но это не более чем при-
ем пиара. Как и утверждение о том, что у врио 
практически нет сильных соперников и все пре-
имущества только у кандидата от власти. По-
тому что он при агитации может ссылаться на 
свои достижения. Вот это правильно, пусть по-
больше ссылается! Это самая лучшая агитация 

против него самого: нет тут никаких достиже-
ний, а жители Чувашии испытали руководство 
Игнатьева на собственной шкуре. Он и сейчас 
думает не о будущем, а об одних лишь выбо-
рах – так говорят сельчане – только и старается 
красиво улыбаться, выражать уверенность в 
поддержке населения, дает обещания и делает 
умный вид.

Но сколько ни говори «халва», во рту слаще 
не станет. Сельчане, слыша оторванные от дей-
ствительности речи первого лица республики, 
открыто заявляют: если он останется у власти 
еще на пять лет, завтра станет намного хуже, 
чем было вчера.

Недалеким и примитивным циникам из 
Дома правительства лишь бы пропихнуть врио 
на трон, а после этого хоть потоп, во время ко-
торого они стали бы единодушно праздновать 
это дело. Есть, пить, в бане мыться… Только 
вот под боком, в Доме правительства, баньки-
то уже нет… Директора ГУП «Республиканское 

управление капитального строительства» ос-
вободили от занимаемой должности, а в отно-
шении чиновников РУКС возбудили уголовное 
дело в связи со строительством этой милой 
саунки. Предыдущий директор РУКС  был от-
правлен в отставку в апреле 2014 года.

«Не пральна»
Действующая республиканская власть гово-

рит, что у нас все хорошо и в целом мы ничуть 
не хуже всей России. Да уж, у нас даже своя 
Евгения Васильева есть. Ее зовут Иван Исаев. 
Васильева, вспахивавшая ниву оборонки, сей-
час теоретически в местах лишения свободы, 
Исаев, успешно трудившийся руководителем 
республиканского Минприроды, практически 
на свободе – благодарение амнистии и дли-
тельности процесса по его делу. Да что Исаев, 
он не одинок в своих начинаниях. Правда, при 
лепке имиджа врио главы политтехнологи эту 
информацию не используют.

Врио же, понимая шаткость своего положе-
ния, по мере возможности и понимания ситуа-
ции долепливает свой образ сам. В День города 
в Чебоксарах он успел побывать на всех пло-
щадках праздника, рекламируя собственную 
персону почтеннейшей публике. После почти 
каждой своей сентенции Игнатьев пытался за-
ручиться поддержкой горожан и всякий раз, 
выражая доверие себе самому, с надеждой на 
положительный отклик вопрошал: пральна? Но 
в овациях искупаться не получилось. Он не со-
рвал даже жидких аплодисментов. Потому что 
«не пральна».

Неправильно это, когда регионом руководит 
непрофессионал.

контрасты

вопрос реБром

между поселком Вурнары и селом 
Аликово расстояние небольшое. 
Оба населенных пункта – 
районные центры. Один можно 
ставить в пример, на другой 
смотреть не хочется.

               - Ничего еще не предрешено!                    
               Мы должны вспомнить, 
что мы – граждане своей страны, 
проживающие в Чувашской 
Республике. В конце концов, 
именно мы должны выбирать 
свое руководство. Альтернатива 
существующей власти  
в республике есть!

Леонид Лукин, депутат 
Госсовета Чувашии от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ:

между ними точно пропасть

Неправда ваша

«Не пральна»


